

**Estabilizaciones parciales y controles cambiarios.  
Riesgos inflacionarios en la Argentina libertaria.**

Lic. Ramiro Jiménez, Universidad Nacional de Córdoba (UNC),  
rami.jimenez.94@gmail.com.

**Resumen:**

El objetivo de este trabajo es identificar presiones inflacionarias en procesos de estabilización bajo un contexto de controles cambiarios, utilizando un esquema analítico postkeynesiano de agentes fijadores de precios.

Desde diciembre de 2023, la economía argentina ha enfrentado un proceso macroeconómico de reordenamiento de precios relativos, finalización de dominancia fiscal y mantenimiento de controles cambiarios. En este escenario, la estabilización macroeconómica post shock inicial se ha basado en corrección fiscal y apreciación real del tipo de cambio. Si bien la disminución de la tasa de inflación resulta prometedora, existen presiones derivadas del propio esquema cambiario que constituyen un riesgo para la sostenibilidad de la política de desinflación.

La hipótesis de este estudio es que en escenarios de apreciación real y controles cambiarios, la evolución de la brecha cambiaria y el nivel de reservas internacionales son relevantes en la determinación de la incertidumbre de los agentes. En este sentido, bajo una óptica postkeynesiana de productores que fijan sus precios en función de la evolución esperada del costo de sus insumos, un aumento en la incertidumbre incide sobre la dinámica inflacionaria.

Tomando como referencia los trabajos de Frenkel (1979) y Montes-Rojas G. y F. Toledo (2021) se desarrolla un análisis VAR para estimar el impacto inflacionario de los aumentos de la volatilidad cambiaria medida a través de la brecha entre el tipo de cambio oficial y los tipos de cambio paralelos durante el período 2011-2024. En este sentido, la definición de la variable explicativa actúa como una medida proxy de incertidumbre de los agentes en el corto plazo. La contribución principal de este trabajo reside en el análisis de los efectos inflacionarios derivados de un aumento en el riesgo operativo de los agentes en países emergentes como Argentina.

**Palabras Clave:** Estabilización económica, Controles cambiarios, Inflación, Argentina.

## **Bibliografía**

Montes-Rojas G. y F. Toledo (2021): External Shocks and Inflationary Pressures in Argentina: A Post-Keynesian-Structuralist Empirical Approach, Review of Political Economy, DOI: 10.1080/09538259.2021.1993001.

De la Vega, P.; Zack, G. y Calvo, J. (2022). Inflación: Un análisis de los determinantes de la inflación en Argentina. Buenos Aires: Fundar. Disponible en <https://www.fund.ar>

Roberto Frenkel (1979) . Decisiones de Precio en Alta Inflación. Desarrollo Económico Vol 19 N°75. 1979.

Amico, Fabián (2020). “La Macroeconomía de Macri: Adiós Represión Financiera, Bienvenido Nuevo Default”.Circus Revista Argentina de Economía, N°7, Verano de 2020.

Bresser-Pereira, Luis Fernando(2010).”A Descoberta Da Inflação Inercial”, R. Econ.contemp.,Rio de Janeiro, v. 14, n. 1, p. 167-192, jan./abr. 2010.

Canavese, A. y D. Heymann (1989): “Tarifas Públicas y Déficit Fiscal: Compromisos entre Inflación de Corto y Largo Plazo”, Revista de Economía, Abril.<http://www.bvrie.gub.uy/local/File/JAE/1988/Heymann-Canavese.pdf>.

Frenkel, Roberto (1987). “ Salarios e inflación en América Latina. Resultados de investigaciones recientes en la Argentina,Brasil, Colombia, Costa Rica y Chile”, Desarrollo Económico, Vol. 25, No. 100, 25th Aniversario de "Desarrollo Económico", pp 587-662.